

# Réunion du Comité Directeur d'ARDESCA – avec les 4 moniteurs

Le 24 Juin 2025 – Salle de réunion du gymnase Roqua

**Présents :**

Benoît AGIER	<del>Jerémie CAUSSANEL</del>	Cédric HALDAS	Jérémy ROBERT
Cécile BARBE	Amélie DUPLAND	Tiphaine HUSSON	Marie-Sophie ROBERT
Christelle BOREL	Philippe GUEPIN	Antoine MICHARD	Christine SCAILLEREZ

**Penser à communiquer ce CR aux 4 moniteurs**

Réponses aux demandes des moniteurs (en noir les demandes faites le 6/05 ; en bleu les réponses/discussions du 24/06) .....	2
Questions/discussion par rapport au club (en noir les questions du CD ; en bleu les réponses/discussions des moniteurs) .....	4
Présentation de la fiche de mission.....	5
Divers .....	5

Réponses aux demandes des moniteurs (en noir les demandes faites le 6/05 ; en bleu les réponses/discussions données le 24/06)

- 1- Planning des réunions : s'il était fait en début d'année, cela permettrait aux moniteurs de s'organiser pour assister à certaines importantes. Demande d'avoir les CR des réunions.

→ OUI pour le planning, OUI pour assister aux réunions et OUI pour les CR

- 2- Modifier les voies de la SAE après une compét ? Cette année , ouverture a été axée sur du 5/6<sub>a/b</sub> souhait que l'année prochaine on se porte plus sur des ouvertures plus dures. Demande également que l'on s'investisse plus sur la salle de PAN. Demande d'un chef ouvrier pour les prochaines compétitions

→ NON pour modification des voies compét durant les 3 mois qui suivent la compét afin de permettre à ceux qui le souhaitent de se frotter à des voies compétition pendant un certain temps. L'objectif n'étant pas de « bloquer » ces voies, elles pourront être modifiées par la suite.

→ Proposition CD : créer (ou recréer) un topo des voies (contre un mur par ex.) où les gens pourraient noter les voies qu'ils sortent (en cochant par ex.) afin de savoir lesquelles sont moins utilisées, et peut-être les modifier.

→ OUI pour des ouvertures dans des cotations plus difficiles  
+ faire des voies adaptées en fonction des besoins

→ Vote acté en CD d'un mur flexible pour l'an prochain (taille 360/360)  
– regret des moniteurs de ne pas avoir été consultés pour l'achat de cette kilter

→ Chef ouvrier : à décider lors de la prochaine organisation de compét

#### Salle de pan

→ OUI pour ouvertures par couleur dans la salle de pan ⇒: Mixer des voies couleurs et prises seules

→ Demande moniteurs : Nécessité de plusieurs ouvertures toutes les 2 semaines

- 3- Jeunes et cours :

- Pour compléter les groupes, proposition d'ouvrir les stages à des jeunes inscrits en compétition, en plus des jeunes loisirs (qui ont la priorité)

→ OUI

- Il faudrait que les cours adolescents Sport et Sport+ durent 2h → OUI

Horaires : Pat → 17h15-19h15 et 19h15-21h15 (lundi + mercredi)

Julien → 17h15-19h15 et 19h15-21h15 (mardi + jeudi)

- Les groupes manquaient d'équilibre (âge/gabarit) cette année, réflexion à avoir pour la formation des groupes l'année prochaine. → par catégorie/âge pour cette année

+ Obligation de remplir le tableur à chaque cours (cf fiche de mission)

Remarque des moniteurs : les cours ne sont pas obligatoires, pas d'obligation de présence des enfants

Demande du CD : remplir au moins le tableur jusqu'à Noël, cela permet de voir qui vient ou pas / paiement. Et ça peut ouvrir la place à des enfants sur liste d'attente.

- Coaching des jeunes en compétition, certains jeunes dans les phases finales de Championnat de France n'ont pu être coachés (règle des 5 jeunes), c'est dommage d'autant plus que certains pourraient partir du fait du manque d'accompagnement. Demande d'une stratégie d'accompagnement. Est-ce que le club a une politique de haut niveau ?

→ OUI pour le coaching : 4 jours = 2 WE (championnat de France diff + bloc).

→ Politique de haut niveau : OUI /NON ? Car le CD va refaire le projet associatif ⇒ décision qui, si elle est prise, ne pourra s'appliquer que sur une année pour des raisons de cohérence. Réflexion en cours

→ Rappel du CD (cf fiche de poste) : penser à faire un rappel aux jeunes, à chaque compét., pour avoir les documents nécessaires pour s'inscrire dans les championnats + penser à s'inscrire en tant que coach avant Octobre pour ne pas être refusé dans la zone de coaching en compétition.

Demande de Julien : accompagner les jeunes pour (au moins) les 3 ou 4 premiers trophées Drôme/Ardèche car ces jeunes-là sont délaissés par rapport aux autres jeunes

→ C'est important que ce soit équitable pour les jeunes, les uns par rapport aux autres

→ C'est une rampe de lancement pour accéder au Haut niveau

⇒ Mettre la même somme pour les jeunes compét officielles Haut niveau et pour les compét jeunes Trophées (organisées par le Comité)

→ Pas de réponse ce jour du CD, réflexion/discussion à suivre

- Remarques des moniteurs : passage de 10 à 12 jeunes par cours

→ Regret de ne pas avoir été consultés en amont, ils l'ont appris par le drive d'inscriptions

→ Le vendredi, si c'est > 5 ou 6 cordées ⇒ risque d'accident > car il y a beaucoup de monde dans la salle et donc du BRUIT

→ Côté accidentogène par rapport à la qualité de l'enseignement proposé

→ Recommandation des syndicats : 10 jeunes/groupe

4- Adultes : Constat partagé CD et moniteurs : depuis plusieurs années, nous avons du mal à boucler les passeports orange avant Toussaint, il en reste plusieurs en fin d'année qui ne l'ont pas et risquent de se retrouver privés d'escalade malgré la cotisation payée. Cela met une pression aux moniteurs qui parfois se retrouvent à donner le passeport à des personnes de manière précoce.

Souhait de trouver une autre organisation afin de permettre de dispenser les cours et faire passer les passeports orange plus sereinement.

→ Annualiser les cours adultes, avec inscription et planning clair dès le début d'année :

- Cours passeport orange : sept/fin nov

Fabrice : mardi 18h-19h30 et 19h30-21h

Pat : jeudi 18h-19h30 et 19h30-21h

- Cours de perfectionnement et/ou suite passeport orange : janv/mars

Fabrice : mardi 18h-19h30 (perf) et 19h30-21h (débutants)

Pat : jeudi 18h-19h30 (débutants) et 19h30-21h (perf)

→ Proposer des sessions simples de passage du passeport aux personnes estimant être en capacité de le passer (cours non obligatoires si passeport validé en 1 seule séance). Ça se fera lors des horaires de cours adultes.

→ Cédric, initiateur SNE, disponible en supplément sur la première partie de l'année, viendrait une soirée (pour les 2 cours) chaque semaine – voir les jours en septembre avec les moniteurs

- 5- Contrat des moniteurs et fiche de poste : demande d'une fiche de mission qui serait une base écrite ; et valider la fiche de poste avec les moniteurs, en toute transparence des uns et des autres par rapport à la prestation/diplôme. Souhait d'une augmentation horaire. Problème des inscriptions : qui inscrit ? Demande d'un planning annuel des dates

→ OUI pour le planning annuel complet (cours jeunes, cours adultes, sorties, réunions, week-end) – à prévoir fin août et leur donner avant l'AG – à leur donner au moment de la signature de la fiche de mission

→ Augmentation : 1€/heure  $\Rightarrow$  2,9% d'augmentation, geste du CD. Avis des moniteurs : c'est peu, mais ils voient ce geste comme un pas en avant du bureau. A renégocier l'an prochain.

→ Inscriptions : ce ne sont pas les moniteurs qui inscrivent mais ils s'engagent à remplir après/pendant chaque cours un tableur sur ordi/tél. les enfants/adultes présents jusqu'à Noël

Questions/discussion par rapport au club (en noir les questions du CD ; en bleu les réponses/discussions des moniteurs)

- A quelle échelle de temps pouvez-vous vous engager ? Quels sont leurs souhaits pour l'année prochaine ?

→ Si tout ce qui a été dit ce jour est validé pour l'année prochaine, c'est OK pour les 4 moniteurs de rester au club. Ils donneront la priorité à Ardesca cours /sorties ou autres.

- Quelles sont vos visions du club et de sa structuration ?

- Quelles sont vos motivations à faire vivre l'école d'escalade en collaborant à 4 moniteurs ?

→ Julien : depuis plusieurs années, la ligne de base est par rapport au mur. Il sera important de créer des compétitions (2 fois par an) type régionaux ou trophées U9 U11 U13 vitesse et diff.

→ Fabrice : c'est important que les moniteurs impliquent les jeunes pour l'organisation des compétitions (démontage des voies...)

→ David : c'est important d'impliquer les jeunes loisirs au groupes compét. sport pour pouvoir grimper dans des niveaux différents (entraînements intra-club). Par exemple, des compét mixtes inter-niveaux / intra-club / inter-générationnelles

→ Pat : il faut dynamiser le club en proposant des « trucs » plus larges

- Peut-être « imposer » aux jeunes qui font de la compét de donner un coup de main au club une fois dans l'année, le prendre sur une heure de cours ? « quand je suis au club, je m'engage à donner un coup de main... ».

- Faire de la « politique » en pied de voie : rappel des sorties, motiver jeunes et adultes pour sorties falaises

- Créer de petits événements pas difficiles à organiser avec des thèmes

- Ne pas tout axer sur la compétition

Présentation de la fiche de mission
-------------------------------------

Discussion entre le bureau et les moniteurs avant la version définitive jointe

Divers
--------

- [Note importante](#) : le lieu du WE club doit être assez proche (accès en 1h30 max.d'Aubenas)

**- Prochaines réunions**

Réunion de préparation de l'AG : Jeudi 28 Aout à 18h30

AG : Date calée au Mardi 9 Septembre à 19h

Si le quorum n'est pas atteint, une AG extraordinaire sera sollicitée le Mardi 24 Septembre à 19h